

- h. Nama dan tanda tangan para saksi yang terdiri dari 6 orang. Mereka itu antara lain: H. Ma'mun (Tulung Agung), Husen bin Hasan Abduh (Tuban), Umar bin Basyir Ahmad al-Makky dan H. Abdullah Zawawi bin Muhammad bin H. Hasan (Surabaya).
- i. Pada halaman berikutnya terdapat do'a *Khatmul Qur'an* (5 halaman) dan 30 bait sya'ir (3 halaman).⁵³

Ketika di pondok Pesantren Krapyak K.H. Muhammad Arwani Amin juga mempelajari kitab-kitab Islam klasik kepada K.H. Tohir Wijaya di Wonokromo Yogyakarta. Setiap hari beliau pulang pergi dari Krapyak ke Wonokromo dengan mengendarai sepeda, padahal jarak antara Krapyak dengan Wonokromo sekitar 20 kilometer.⁵⁴

Ketika K.H. Muhammad Arwani Amin hendak pulang ke kota asalnya (Kudus), beliau mendapat wasiat dari K.H. Munawwir supaya mengajarkan kembali apa yang diperolehnya dari beliau, yakni mengajar *al-Qur'an bin nadzor, bil ghaib* dan *Qiraat Sab'ah*. Setelah itu tibalah saatnya K.H. Muhammad Arwani Amin berpamitan kepada K.H. Munawwir untuk kembali pulang ke Kudus, sekaligus beliau mohon do'a restu kepada K.H. Munawwir.

⁵³ K.H. Muhammad Ulil Albab, *Wawancara*, Kudus, 3 Desember 2011.

⁵⁴ K.H. Ahmad Musa Maulani, *Wawancara*, Kudus, 2 Desember 2011.

4. Di Undaan (1943-1946)

Tidak lama setelah kembali dari Pondok Pesantren Krapyak K.H. Muhammad Arwani Amin memutuskan untuk lebih mendalami kehidupan sufi, dan jalan yang beliau tempuh adalah dengan memasuki pendidikan Tarekat pada K.H. Syirajuddi di Undaan Kudus. Tarekat menurut istilah ulama tasawuf adalah:

- a. Jalan kepada Allah dengan mengamalkan ilmu tauhid, fiqih dan tasawuf.
- b. Cara atau kaifiat mengerjakan sesuatu amalan untuk mencapai sesuatu.

Berdasarkan beberapa definisi yang tersebut di atas, jelaslah bahwa tarekat adalah suatu jalan atau cara untuk mendekatkan diri kepada Allah, dengan mengamalkan ilmu tauhid, fiqih dan tasawuf.⁵⁵

Tarekat bisa diartikan jalan, petunjuk dalam melakukan sesuatu ibadah sesuai dengan ajaran yang ditentukan dan dicontohkan oleh Nabi dan dikerjakan oleh sahabat dan tabi'in, turun-temurun sampai kepada guru-guru, sambung-menyambung dan rantai-berantai.⁵⁶

Jarak antara tempat tinggal K.H. Muhammad Arwani Amin dengan tempat tinggal K.H. Syirojuddin di Undaan kurang lebih 15 kilometer. Setiap hari beliau pulang pergi dengan jalan kaki, sehingga pada masa-masa permulaan beliau pernah mengalami bengkak di kakinya.

⁵⁵ Ahmad Fuad Said, *Hakikat Tarekat Naqsyabandiah* (Jakarta: Al-husna Zikra, 1996), 6.

⁵⁶ Aboe Bakar Atjeh, *Pengantar Ilmu Tarekat (Uraian Tentang Mistik)* (Solo: Ramadhani, 1990), 67.

Surur dapat menyelesaikan pelajaran tersebut K.H. Muhammad Manshur telah pulang ke Rahmatullah.

Pada bulan *Muharram* 1377 H atau 1957 M, K.H. Muhammad Mansur telah menetapkan K.H. Muhammad Arwani Amin sebagai *mursyid* (guru) atau khalifah yang menggantikan beliau. Walaupun K.H. Muhammad Arwani Amin telah kembali kerumahnya (Kudus), akan tetapi K.H. Muhammad Mansur masih sering memanggil beliau hanya untuk membacakan al-Qur'an, karena rindu ingin mendengarkan suara merdunya K.H. Muhammad Arwani Amin untuk membaca al-Qur'an.

Menjelang akhir hayat K.H. Muhammad Mansur, K.H. Muhammad Arwani Amin dipanggil dan diminta sekali lagi supaya membacakan al-Qur'an untuk beliau. Pada waktu itu K.H. Muhammad Arwani Amin membacakan surat Ali Imron mulai dari ayat 190 dengan *Qiraat* Imam Warsy. Ketika mendengarkan ayat yang dibacakan oleh K.H. Muhammad Arwani Amin, beliau sangat terharu sampai-sampai tidak kuasa lagi menahan air mata, sehingga beliau menangis, hal ini juga dirasakan oleh K.H. Muhammad Arwani Amin, sambil membaca beliau sangat terharu, sehingga menangis. Setelah selesai membacakan al-Qur'an K.H. Muhammad Arwani Amin berpamitan untuk pulang. Tidak lama setelah beliau sampai di Kudus beliau mendapatkan kabar bahwa K.H. Muhammad Mansur telah pulang ke Rahmatullah. Dengan segera K.H. Muhammad

Arwani Amin berangkat ke Popongan untuk *Ta'ziah*. K.H. Muhammad Mansur wafat pada bulan *Maulid* 1377 H atau 1957 M.⁵⁸

K.H. Muhammad Arwani Amin merupakan murid yang sangat mencintai dan menghormati semua guru yang telah mendidiknya. Adapun dari semua guru beliau, yang paling beliau kagumi adalah K.H. Munawwir (Krapyak) dan K.H. Muhammad Mansur (Popongan). Di bawah ini adalah nama-nama guru yang telah mendidik K.H. Muhammad Arwani Amin.⁵⁹

⁵⁸ K.H. Muhammad Ulil Albab, *Wawancara*, Kudus, 3 Desember 2011.

⁵⁹ K.H. Ahmad Musa Maulani, *Wawancara*, Kudus, 3 Desember 2011.

B. Karya K.H. Muhammad Arwani Amin

K.H. Muhammad Arwani Amin telah menyusun kitab yang diberi nama *Faidl al-Barakat fi al-Sab'il Qiraat*, yang terdiri dari 30 jilid. Kitab ini merupakan uraian tentang *Qiraat Sab'ah* yang didasarkan pada kitab *Asy Syathibi*. Beliau menyusun kitab ini dengan ditulis tangan dalam buku tulis biasa. Setiap jilid ditulis dalam satu buku.

Latar belakang penyusunan kitab *Faidl al-Barakat fi al-Sab'il Qiraat* ialah atas dasar pengalaman beliau ketika belajar *Qiraat Sab'ah* dengan menggunakan kitab *Asy Syathibi*, K.H. Muhammad Arwani Amin merasakan begitu sukar sehingga membutuhkan waktu 10 tahun untuk dapat menguasainya. Jadi tujuan beliau menyusun kitab *Faidl al-Barakat fi al-Sab'il Qiraat* adalah untuk membantu dan memudahkan bagi siapa saja yang berminat untuk mempelajari *Qiraat Sab'ah*.

Beberapa santri K.H. Muhammad Arwani Amin yang telah *khatam Qiraat Sab'ah* menyatakan bahwa belajar *Qiraat Sab'ah* dengan menggunakan kitab *Faidl al-Barakat fi al-Sab'il Qiraat* lebih mudah dalam menguasainya dibandingkan dengan menggunakan kitab *Asy Syathibi*. Kalau belajar *Qiraat Sab'ah* dengan menggunakan kitab *Faidl al-Barakat fi al-Sab'il Qiraat* bisa ditempuh hanya dengan waktu 3 sampai dengan 4 tahun, tetapi kalau

